
第 6回日本視機能看護学会意見交換会セミナー参加後アンケート結果（16件） 

 

 

 

 



 

特に参考になった内容は何ですか。11 件の回答 

・エビングハウスの忘却曲線に基づいた教育 手術器械だしのレベルに応じた対応 

・事前にした質問に明確な回答がいただけた。（モチベーション維持について） 

・イメージをわかせるために 3Dの解剖図を書いたり、知識を理解に変える方法 

・理論的な思考、明確な目標に向けてのステップアップ方法等 

・知識と経験 

・1度教えた内容を数日たってから再質問して知識を定着させることをやってみます。 また、私自身習得レベル 

  1の知識も怪しいところがあったので、今の状態に満足せず、学習しようと思います。 

・だれでも同じ手順でやれること、標準化。手術手順の覚え方（箱）。知っておくべき知識（レベル分け）。 

・忘却曲線に基づいた教育方法について 

・全般的な感想になるかと思いますが、自分が技術知識を習得していくプロセスと人を育成する時のプロセスは 

 同一ではない。相手を正しく評価して相手に合わせた方法や目標を設定しなければならないということがとて 

 も参考になりました。 

・いくつかの箱をイメージして組み立てる考え方 

・教育について 



 

 

 



 

 

 

今後行って欲しいセミナーなどがあれば教えて下さい。例）白内障術後の焦点距離について、ロー

ビジョンケアについてなど 5 件の回答 

・緑内障点眼について 

・点眼指導について（これは、他院のやり方、介入時期など意見交換形式がよいかも） 

 的は絞れませんが、どのセミナーにも参加したいと思います 

・独居認知症患者の手術決定までと術後の点眼管理、支援体制整備をどのように行っているか。 

・ロービジョンケアなど、多職種との連携。 ・患者パスや説明方法の工夫。 

・外来看護師の役割（無資格者や ORTの中での役割、必要性） 

 

 



 

 

 

そのほかご意見やご質問などあれば以下にお願いいたします。また、講師の新田先生に直接のご

質問やご相談を希望される方については、以下のアドレスへのご連絡下さいとのお言葉を頂いて

おります。k.nitta@moriyama-ganka.com4 件の回答 

 

・新人教育について他の眼科ではどの様に考えて行っているか知ることができ、とても参考になる 

 ことが多くありました。 また、今まで当院で指導していた方法もこれで良かったんだと思う部分も 

 あり、良い再確認になりました。 とても良いセミナーに参加させて頂きありがとうございました。 

・貴重な講演を拝聴できましたこと感謝いたします。全員が同じことをできるようにマニュアル化をし 

 指導して参りましたが習得差を感じていたので、それが適性なのか、モチベーションなのか、マニュ 

 アル化したもののせいなのか、新田先生の講演内容を参考に見直しをして、適材適所をスタッフ 

 と一緒に見つけていきたいと思いました。ありがとうございました。 

・研修も受けたいが、仕事が忙しく日程があわない、密も避けたい思いもあり、受講することが遠 

 のいていました。今回のようにweb開催していただけると有り難いです。 土曜日仕事の方もいる 

 と思いますので、時々、日や祝日開催にしていただけると良いと思いました。 ありがとうございま 

 した。 

・セミナーの際にはご質問を取り上げていただきありがとうございました。とても参考になりました。 

 今後は業務については定期的にフィードバックをし、セミナーや学会に参加しながら業務改善する 

 ことに努めていきたいと思います。 また、自分の教育や仕事に関する考え方を図式や文章化す 

 ることの大切さも実感しました。 今後ともよろしくお願いいたします。 


